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一般質問発言通告事項一覧表 

 

３月２日（月）                            令和２年第１回定例会 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１ 小堤  修 

議 員 

消防行政について １ 複雑多様化する災害の対応 

２ 災害現場での被災者のプライバシー 

３ 多発する火災や救急への対応 

４ 適正な１１９番通報（救急） 

５ 住宅用火災警報器 

市 長 

情報管理体制につい

て 

１ 市民に関する個人情報の管理 

２ 市役所職員に関する個人情報の管理 

３ 情報セキュリティ 

４ 文書管理 

５ 情報開示請求への対応 

市 長 

２ 染谷和博 

議 員 

電子地域通貨の導入

について 

１ 電子地域通貨の導入で地域経済の活性化

を推進 

市 長 

ＩｏＴを活用した子

ども見守り事業の導

入について 

１ 社会全体で子どもの見守りを強化する 市 長 

教 育 長 

駅前保育ステーショ

ンの設置について 

１ 自治体が行う新たな子ども支援対策「駅前

保育ステーション」の設置 

市 長 

危機管理室の設置に

ついて 

１ 専門部署の設置により危機管理能力の向

上を図る 

市 長 

３ 山野井 隆 

議 員 

地域経済の活性化に

ついて 

１ 市内商店街組織の現状把握 

２ 創業支援事業と空き店舗との連携 

市 長 

シティプロモーショ

ンについて 

１ 市民ポスターの効果検証・今後の展開 市 長 

 

空き家対策について １ 樹木・雑草問題の解決に向けた取組 

２ 空き家を利用したビジネスモデルの創出 

市 長 

 

取手市議選挙全般に

ついて 

１ ポスター掲示場配置場所の安全対策 

２ 投票率向上に関しての取組 

３ 選挙財政の圧縮 

市 長 

選管委員

長 



 
２ 

３月３日（火） 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

４ 根岸裕美子 

議 員 

東海第二原発住民説

明会開催の要望書提

出について 

１ 市が住民説明会の開催要望を日本原子力

発電株式会社と原子力規制庁に要望するこ

との市の考え方 

市 長 

投票率アップへの取

組について 

１ なるべく早い、選挙公報発行の体制づくり 

２ 選挙ポスター掲示場の配置の工夫を 

３ 主権者教育の推進 

４ 投票時間の延長 

選管委員

長 

教 育 長 

教育委員会議事録に

ついて 

１ 議事録作成までのスケジュール 

２ 次の定例会前日までには議事録の作成を 

教 育 長 

「取手市立中学校の

生徒の自死事案に係

る再発防止策の提

言」について 

１ 教育委員会・市長部局独自の総括・検証結

果 

２ 「取手市の新しい学校教育三つの取組」 

（１）保護者への説明は十分と考えているか 

（２）説明会開催通知の方法は適切だったか 

（３）子どもたちへの説明は 

市 長 

教 育 長 

５ 関川  翔 

議 員 

投票率ＵＰへの施策

について 

１ 近年の投票率状況 

２ 投票所数 

３ 投票所の工夫 

４ 今後の施策 

選管委員

長 

県道11号JR常磐線 

高架下のハトのふん

被害について 

１ 現状の把握はしているのか 

２ 被害状況 

３ これまでの対策 

４ 壁画の管理体制 

５ 排水問題 

６ 対策するにあたっての問題点等 

７ 今後の課題 

市 長 

カーブミラーについ

て 

１ 現在の設置数 

２ 年間の新設、取替え数 

３ 一般的なカーブミラーの値段 

４ 曇らない霜がつかないカーブミラーの値

段 

５ 今後、採用していく意思は 

市 長 

  



 
３ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

６ 佐藤隆治 

議 員 

人口減少社会と取手

市政の方向性につい

て 

１ 現状認識と対応方針 

２ 子育て世代の転入促進の達成度 

３ 令和２年度予算の定住化促進戦略 

４ 立地適正化計画による定住化促進 

市 長 

市制 50 周年とシテ

ィプロモーションに

ついて 

１ 実行委員会の活動状況 

２ 市民参加の実施方針 

３ 市の魅力映像制作事業 

市 長 

７ 久保田真澄 

議 員 

人生100年時代健康

寿命の延伸介護予防

について 

１ 介護予防講座 

（１）フレイルチェックの導入 

市 長 

防災について １ 自治体被災者支援 

（１）ＬＩＮＥ ＢＯＴの導入 

２ 災害派遣福祉チーム（ＤＷＡＴ）の導入 

市 長 

妊娠・出産について １ プレコンセプションケア健診 市 長 

８ 金澤克仁 

議 員 

公有用地利活用につ

いて 

１ 現在の状況 

２ 今後の進め方 

市 長 

学校給食の安全供給

について 

１ ２月６日、金属片混入事件 

２ 再発防止 

教 育 長 

児童生徒の入賞作品

紛失について 

１ 経過について 

２ 再発防止 

教 育 長 

９ 吉田  宏 

議 員 

公共交通の利便性の

確保について 

１ 成田空港に向けたバス路線の新設 市 長 

１０ 結城  繁 

議 員 

環境問題への取組に

ついて 

１ 地球温暖化問題 

２ ＣＯ２削減の具体的な取組 

３ 世界気候エネルギー首長誓約 

４ プラスチック問題 

５ 環境問題への教育 

市 長 

教 育 長 

取手メディカルフィ

ットネスプログラム

について 

１ その後の経過や効果 市 長 

教 育 長 

アートのあるまちづ

くりについて 

１ ＶＩＶＡの現状とこれから 

２ 壁画プロジェクト 

市 長 

  



 
４ 

３月４日（水） 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１１ 石井めぐみ 

議 員 

新型コロナウイルス

について 

１ 市の考え 

２ 今後の対応の中で市独自で検査した方へ

の助成金補助 

３ 発熱がある方や陽性反応が出た方などへ

の対応 

４ 高齢者への対応 

５ 子どもに対しての対応 

６ 小中学校の対応 

７ 公共施設の対応 

市 長 

教 育 長 

子育て世代に選ばれ

るまちづくりにつ

いて 

１ 市の定住化促進事業の進捗状況 

２ 若い世代を呼び込むための施策 

市 長 

学校給食費について １ 学校給食費の無償化に向けて 教 育 長 

１２ 須田光雄 

議 員 

公園の安全管理と利

用状況について 

１ 市で管理している公園 

２ 遊具の管理体制 

３ とがしら公園の遊具 

市 長 

市の祭りについて １ 市内の祭り 

２ 祭りに対する市の支援 

３ 若者への伝統文化継承 

市 長 

高齢者の憩いの場に

ついて 

１ 市の高齢者の集いの場 

２ おやすみ処の現状 

３ 運営 

４ 今後の施策 

市 長 

  



 
５ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１３ 加増充子 

議 員 

取手駅西口・桑原地

域の取手２大開発を

ただす 

１ 見通し無く事業費を投入し続けた西口開

発で財政圧迫のツケをこれ以上市民への押

し付けは許されない。速やかな区画整理事業

の収束、事業費の膨張回避が市の責任である 

（１）区画整理事業の早期収束を 

（２）再開発によるタワーマンション計画の中

止を 

（３）ペデストリアンデッキとセットの駅前広  

  場整備を見直し早期整備を図ること 

２ 桑原地域は、農業・商業など地場産業振興

及び、災害から市民の生命財産を守る立場か

らも逆行する。開発手法の転換を図ること 

（１）農業破壊の開発はやめ、支援策の抜本的

拡充を 

（２）既存商店破壊につながる大型商業施設呼

び込みは中止し、地場商工振興策を図るこ

と 

（３）５メートル以上の浸水想定区域の開発

で、平地ダムの役割の水田を壊すな 

市 長 

生活基盤・くらし優

先の税金の使い方へ

の転換を図る 

１ 生活基盤整備の充実を 

（１）生活道路整備の促進を図ること 

（２）雨水排水整備・側溝整備を図ること 

２ 子育て支援・市民生活の充実を 

（１）学校給食に公的補助を 

（２）保育所の給食費完全無償化を 

（３）第四次取手市保育所整備計画 

市 長 

教 育 長 

 

  



 
６ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１４ 小池悦子 

議 員 

全員担任制の導入に

おける取組や課題に

ついて 

１ 第三者委員会からの提言を受けて、検討し

た経過と取組 

２ 現在の体制との比較はどのように分析し

たか 

３ 実践するのは学校現場、先生たちの受け止

め、議論、研修はどのように行われたか 

４ 各学校によって、取組が一様ではない状況

が考えられるが、現在の学校現場の実態はど

のようにつかんでいるか 

５ 教職員の増員が必要ではないか 

６ 子どもたちの意見はどのようにつかんで

いるか 

７ 準備期間と移行期間が必要と考えるが、新

年度の実施は拙速ではないか 

市 長 

教 育 長 

取手駅東口バリアフ

リー整備について 

１ 令和２年度予算の重点化５事業に含まれ

ている取手駅構内バリアフリー整備は、東口

構内からの利用者にとって、利便性あるバリ

アフリー整備になっているか 

２ ＪＲ常磐線取手駅エレベーター等新設に

関する調査設計施行協定書の第１条の目的

「２ルート目のバリアフリー整備」にはなっ

ていないことについて、今後の課題をどのよ

うに捉えているか 

３ 昨年の 12 月議会以降、東口構内から全ホ

ームにエレベーター、もしくはエスカレータ

ーの設置について、ＪＲとの交渉は行ったか 

市 長 

  



 
７ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１５ 関戸  勇 

議 員 

 

安心・安全、災害に

強いまちづくりにつ

いて 

１ 大規模な自然災害が毎年のように発生し

ている今日、防災対策の専門部署を強化する

べき 

２ 災害時の避難所についてスロープの設置

や段ボールベッドなど防災資機材や備蓄品

の確保を検討したか 

３ 洪水ハザードマップによる浸水地域の水

位を電柱等へ表示し市民に周知すべき 

４ 防犯灯（街灯）の管理基準を見直し極端に

少ない場所に防犯灯を設置せよ 

５ 藤代中の周辺道路等の冠水対策について

水田の活用なども検討すべき 

市 長 

河川敷に生息するイ

ノシシへの対応を急

げ 

１ イノシシの生息をどのように把握してい

る  

 か 

２ 関係機関との連携はとれているか 

３ 今後の対策は 

市 長 

  



 
８ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１６ 遠山智恵子 

議 員 

 

藤代地域の福祉の拠

点として、地域包括

支援センターを藤代

庁舎内に設置するこ

とについて 

１ 市内を５圏域に分け、各圏域に１カ所の包

括支援センターを設置することになってい

るが、藤代地域は第４・５圏域をなごみの郷

に委託している。地域も広く、高齢化率も高

くなっているだけに負担は大きく、増設は不

可欠。今後の考え方を問う 

２ 今や福祉全般の問題にかかわる要となっ

ている包括支援センターをぜひ藤代庁舎内

に設置する方向で検討を求める 

市 長 

市民参加で地域公共

交通網形成計画策定

の取組について 

１ コミュニティバスアンケート 

２ 市民ニーズに応えるためにも、市民参加型

で計画策定に取り組むことを求める 

市 長 

地区防災計画の作成

について 

１ 気候変動が大きな問題になっている昨今、

災害や地区によって避難先も変わることか

ら、地区防災計画を作成することが求められ

る。行政が推進役として地域に出て働きか

け、取り組むべきであると考えるがいかがか 

市 長 

放課後子どもクラブ

の改善について 

１ 現在行っている子どもクラブを「児童クラ

ブ」と「子ども教室」に分ける方針を持つべ

き 

２ 部屋の確保については、各学校の余裕教室

もない状況から、いざという時の避難所でも

ある体育館にエアコンを設置する。また、子

育て支援策の一つとしても児童館を建設す

る等、提案するがいかがか 

教 育 長 

  



 
９ 

３月５日（木） 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１７ 鈴木三男 

議 員 

市政協力員について １ 市政協力員の推薦方法 

２ 市政協力員の身分（地位）の変更 

３ とりで社協情報誌及び政策情報紙「蘖（ひ

こばえ）」の全戸配布 

市 長 

１８ 海東一弘 

議 員 

市制施行 50 周年記

念事業について 

１ 現況、進捗状況 

２ 計画や今後の展開 

３ 県や近隣都市、自治会・町内会や個人店等

との協力連携 

市 長 

 

災害に向けた対応に

ついて 

１ 被災者ニーズの把握 

２ 自治会・町内会・自主防災組織等との連携

に向けた取組 

３ 要配慮者への対応 

４ 備蓄物品等の平常時の管理 

市 長 

１９ 岩澤  信 

議 員 

 

「安全安心」なまち

づくりについて 

１ 防犯についての取組状況 

（１）防犯カメラの設置状況 

（２）防犯ステーションの運営 

（３）防犯灯の設置 

２ 自主防犯組織の活動と連携状況 

市 長 

市の新しい学校教育

について 

１ 全員担任制（中学校）、チーム指導（小学校）

の導入 

２ 教育相談部会システムの導入 

３ ２学期制の導入 

教 育 長 

  



 
１０ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

２０ 細谷典男 

議 員 

取手市における最近

の不祥事について 

１ 不祥事の事例及び対処 

（１）永山小、出展作品紛失 

（２）ふじしろ図書館施設事故 

（３）宮和田小給食異物混入 

（４）１月26日執行選挙事務の誤り 

（５）上記の小学校、図書館の事案について労

働安全衛生委員会活動のテーマとなってい

るか 

２ 長期市政運営によるゆるみはないか 

市 長 

教 育 長 

選管委員長 

桑原開発について １ 課題と今後の展望 

（１）事業協力者の動向 

  ①協力を担保するものは何か 

２ 桑原地区に対する取手市の位置づけ 

市 長 

福祉事務所について １ 福祉事務所の組織と役割 

（１）本庁（福祉部各課）の職務との関係 

２ 「取手市が市民を精神病院に強制移送し

た！」とする週刊誌の記事 

市 長 

取手駅西口周辺の諸

課題について 

１ Ａ街区の事業における課題と見通し 

２ Ｃ街区を巡る住民訴訟の判決（2020年１月

31日）を受けて 

市 長 

２１ 落合信太郎 

議 員 

風水害対策について １ 昨年の台風、大雨を経験して得た課題の検

証作業の進捗状況 

２ 今後の取組 

３ 防災ラジオ 

４ 北浦川周辺の浸水対策 

５ 自主防災会との連携 

市 長 

防犯カメラについて １ 犯罪の現状認識 

２ 防犯カメラ設置及び計画 

３ 防犯カメラ設置補助金 

市 長 

地域活性化に向けた

生活交通の利便性向

上について 

１ コミュニティバスの現状と今後 

２ まちづくりとインフラ整備との連携 

３ 交通アプリ導入 

市 長 

  



 
１１ 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

２２ 赤羽直一 

議 員 

取手市制 50 周年記

念事業について 

１ どのような企画を計画しているのか 市 長 

財政問題について １ 財政が厳しい中で、どのような財政運営を

していくのか、後任の職員と議会へのメッセ

ージ 

市 長 

ひきこもり対策につ

いて 

１ 令和２年度予算にひきこもり対策の予算

が計上されているが、その内容 

市 長 

各種イベントについ

て 

１ まちづくり振興部所管のイベントをこれ

からどう引き継ぐか 

市 長 

小堀の渡しの新船就

航について 

１ 新船の選定はどのように行ったのか 市 長 

 


